



Desocupación regional salta al 6,4%, el más alto índice de los últimos 14 años

Erwin Schnaidt Ávila
 erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

Para encontrar una cifra similar a la reciente tasa de 6,4 % de desocupación regional, es necesario remontarse al trimestre marzo-mayo de 2011. En otras palabras, hace 14 años que el desempleo no alcanzaba un nivel tan alto en el boletín oficial que emite el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

El boletín de empleo correspondiente al trimestre marzo-mayo de 2025 detalla que esta alza de 1,6 puntos porcentuales (p. p.) en 12 meses se debe a que, mientras la fuerza de trabajo aumentó (0,4%), el número de personas ocupadas decreció (-1,3%).

Por sectores, los que reportaron mayor incidencia en la baja del empleo fueron agricultura y pesca (-13,8%), transporte (-19,6%) y alojamiento y servicios de comidas (-22,4%).

Aunque este 6,4% de desempleo es un indicador

Diputados coinciden en necesidad de destrabar proyectos y disminuir la "permisología" para generar empleos. Autoridades regionales destacan que en el periodo de análisis decreció la informalidad laboral y llegó al 26,3%.

menor al que se registró tras la crisis del virus ISA, como el 9,2 % del trimestre junio-agosto de 2009, los datos actuales no dejan de ser inquietantes, como lo expuso el diputado por el distrito 26 Mauro González (RN).

El integrante de la Comisión de Trabajo y Seguridad Social de la Cámara Baja señaló que "esta cifra se vuelve aún más alarmante al considerar las fuentes productivas clave de la región, como el turismo, la agricultura y la salmicultura, que son pilares fundamentales de su economía".

González advirtió: "Estamos viendo cifras alarmantes que reflejan una falta de dinamismo en la economía, lo cual se ve reflejado en el cierre de empresas y el incremento de la informalidad laboral".

Además, opinó que "el país está estancado" y que "es evidente que no se están generando los empleos necesarios". Para enfrentar esto, propuso "eliminar trabas burocráticas y la excesiva 'permisología' que dificultan la creación y mantenimiento de empresas en la región y a nivel nacional".

CRÍTICAS AL GOBIERNO

Su colega Héctor Ulloa (indep. pro PPD) reconoció que "es una mala noticia que aumente la desocupación en nuestro país (8,9%). Este debería ser un tema prioritario para el Gobierno, porque es un tema prioritario para la gente". Para ello, planteó avanzar en proyectos como el del Subsidio Unificado al Empleo y el de sala cuna, "pero creo que aún es insuficiente. Estas son medidas de

más largo aliento y debemos crear empleos ahora", catalogó.

El también integrante de esa comisión coincidió en que "el foco debe estar puesto en el crecimiento económico y en disminuir la permisología para aumentar la empleabilidad".

VISIÓN GUBERNAMENTAL

Ricardo Ebner, seremi del Trabajo y Previsión Social, expuso que la tasa de desocupación regional de 6,4 % "refleja los desafíos que enfrenta el mercado laboral, particularmente en los sectores que más incidieron en la disminución de 1,3 % de la población ocupada en 12 meses (5.239 personas menos)".

No obstante, destacó "señales positivas", como la tasa de ocupación informal,



OCUPACIÓN EN AGRICULTURA Y PESCA CAYÓ 13,8% EN 12 MESES.

que disminuyó 4,8 p. p. en un año, ubicándose en un 26,3%, "lo que refleja que se avanza en la formalización del empleo".

Mientras que el seremi de Economía, Fomento y Turismo, Luis Cárdenas, explicó el alza de 1,6 p. p. por la diferencia entre la fuerza de trabajo y las personas ocupadas. "Es decir, hay más personas buscando empleo, lo que puede reflejar una mayor disposición a reactivarse laboralmente". También

subrayó la baja en la tasa de ocupación informal, lo que, según él, "indica que, si bien hay menos personas ocupadas, quienes están trabajando lo hacen en condiciones más formales, con acceso a seguridad social y protección laboral".

Según el INE, la tasa de desocupación de mujeres se situó en 7%, con un aumento de 0,5 p. p. en 12 meses, mientras que en los hombres ese indicador fue de un 5,9%, con alza de 2,2 p. p. ☺